

# Hospital de Chillán aplica estrategia para aumentar cirugías ambulatorias

**SALUD.** Con ello, se apunta a poder gestionar de manera distinta la capacidad instalada.

Redacción  
 cronica@cronicachillan.cl

**E**l hospital de Chillán se sumará a otros 23 establecimientos de salud a la red de Centros Regionales de Resolución (CRR) de las cirugías mayores ambulatorias más frecuentes de la lista de espera, estrategia que busca incrementar la eficiencia y productividad de sus pabellones, en lo que respecta a las cirugías mayores ambulatorias más frecuentes de la lista de espera.

“Esta iniciativa permitirá aumentar la productividad y, con ello, reducir los tiempos de espera para una intervención ambulatoria. Por ahora, no implica más infraestructura, sino gestionar de manera distinta la capacidad instalada”, explicó la directora del hospital, Dra. Luz María Morán.

El programa, impulsado por el Ministerio de Salud siguiendo las recomendaciones de la Comisión Nacional de Evaluación y Productividad (CNEP), busca el alto rendimiento en la actividad quirúrgica. De esta forma, precisaron desde el Hospital Herminda Martín, el establecimiento se suma a los otros 23 hospitales del país que han implementado



HOSPITAL DE CHILLÁN BUSCA AUMENTAR CIRUGÍAS AMBULATORIAS, A TRAVÉS DE NUEVA ESTRATEGIA.

esta modalidad con positivos resultados, superando en un 57% el promedio nacional de rendimiento quirúrgico.

En el recinto de salud, la marcha blanca comenzó hace una semana, utilizando exclusivamente para cirugías ambulatorias uno de sus

**“Esta iniciativa permitirá aumentar la productividad y, con ello, reducir los tiempos de espera para una intervención ambulatoria”.**

**Luz María Morán**  
 directora Hospital H. Martín

nueve pabellones habilitados para procedimientos electivos. En este quirófano se opera desde las 8:00 hasta las 20:00 horas, extendiendo así su jornada habitual. Hoy, un equipo asesor del Ministerio de Salud visitó las instalaciones para evaluar la implementación ini-

cial, revisando aspectos como la planificación quirúrgica, los insumos necesarios y la ruta de atención del paciente, según explicó Katherine Vásquez Manso, encargada de Gestión y Coordinación de los CRR.

“Realizamos un diagnóstico en conjunto con las

## Antecedentes a tener en cuenta

- La marcha blanca de esta estrategia comenzó hace una semana, utilizando exclusivamente para cirugías ambulatorias uno de sus nueve pabellones habilitados para procedimientos electivos
- En este quirófano se opera desde las 8:00 hasta las 20:00 horas, extendiendo así su jornada habitual.
- Hospital de Chillán es uno de los 23 recintos que se sumó a la estrategia puesta en marcha por el ministerio de salud.

áreas de recursos humanos, presupuestos, gestión clínica y financiera para evaluar el estado del hospital en relación con su lista de espera y el funcionamiento específico de los quirófanos de CMA. El análisis nacional revela que casi un 45% de la lista de espera corresponde a CMA, por lo que, al intervenir con alta resolutivez en este ámbito, se impacta positivamente tanto en la lista general como en los tiempos de espera. Se espera que haya un CRR en cada región”, señaló la profesional. **CS**